



“Entrego un Poder Judicial que preserva su independencia”, asegura Arturo Zaldívar al rendir su último informe de labores

El ministro Arturo Zaldívar rindió su último informe anual de labores como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), en el que destacó como logros de su administración la reforma al Poder Judicial de 2021, la disminución de la corrupción y nepotismo en juzgados federales y el acercamiento a los jóvenes a través de las redes sociales.

El aún ministro presidente señaló que, al inicio de su mandato, la sociedad percibía a la Suprema Corte como una institución distante “que protegía sólo a unos cuantos”. Dijo que existía una justicia elitista y que no ponía a los derechos de las personas en el centro de sus prioridades. El ministro Zaldívar agradeció al presidente Andrés Manuel López Obrador por su respaldo y confianza en el proyecto de reforma constitucional que elaboró el Poder Judicial, y que fue aprobado por el Congreso en 2021. Dijo que gracias a esa reforma constitucional se logró transformar al poder judicial federal y combatir las redes de nepotismo y corrupción que había dentro de los juzgados.

Señaló que en su gestión se readscribieron a 197 jueces por razón de nepotismo y, en el último año, la Judicatura Federal sancionó a 17 titulares, aplicó sanciones por 16 millones de pesos y judicializó tres carpetas de investigación contra funcionarios públicos. También destacó las políticas de igualdad de género que se implementaron durante sus cuatro años de ministro presidente, principalmente el aumento en el número de juezas que hubo en los últimos cuatro años. Respecto al modelo de comunicación social que adoptó durante su gestión, afirmó que se atrevió a dejar atrás un modelo obsoleto. “No es una frivolidad, es un compromiso de justicia, transparencia y rendición de cuentas”, resaltó. Subrayó que la SCJN es el tribunal constitucional con mayor presencia en redes sociales en el mundo.

Acompañaron al ministro Zaldívar representantes de los otros Poderes de la Unión, el presidente Andrés Manuel López Obrador y los presidentes de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y de la Cámara de Senadores, Alejandro Armenta.

<https://latinus.us/2022/12/15/entrego-poder-judicial-independencia-zaldivar-ultimo-informe-labores/>